
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA N.º 5 

Acta da reunião ordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 24 de 

Fevereiro do ano 2006:----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e quatro dias do mês de Fevereiro do ano dois mil e seis, pelas vinte horas, 

reuniu-se a Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, com a 

seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------- 

1 – Criação da Comissão para a Revisão do Regimento da Assembleia Municipal  

das Velas. 

2 – Apreciação, Discussão e Votação do Projecto de Regulamento do Conselho  

Municipal de Juventude; 

3 – Apreciação, Discussão e Votação do Regulamento do Conselho Municipal de Segurança. 

----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Manuel Soares da 

Silveira, José Gaspar Amaral Pereira, Rui Jorge Teixeira Moreira, Manuel Fernandes Lopes 

Ávila, Maria Adelaide Ferreira da Silveira Gambão, António Oldemiro das Neves Pedroso, 

Adriano Manuel de Oliveira Cabral, João Manuel Estrela Maciel, Abel Jorge Igrejas Moreira, 

Virgínio Manuel Fonseca da Silveira, José Luís Dias Bettencourt, José Manuel Soares de 

Matos, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Manuel da Costa Mendonça, Luís Virgílio 

de Sousa da Silveira, Vasco Fernandes de Matos, Fátima de Lourdes Bettencourt Amarante, 

Honorato Manuel Bettencourt da Silveira e Raúl António Cordeiro Brasil. Não compareceu a 

esta sessão o membro Leonel Rodrigues dos Ramos que apresentou justificação, sendo 

substituído por Adriano Manuel da Silveira Brasil. Da Freguesia do Norte Grande foi recebido 

um ofício dando conta da ausência do Presidente daquela Autarquia, fazendo-se representar 

pelo Tesoureiro da mesma, José Manuel Matos Bettencourt.--------------------------------------------- 

----- Foi lida a acta da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade.--------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia informou que a partir da próxima semana iniciaria 

audiências com os Presidentes das Freguesias e público em geral, nos Paços do Concelho, 

na parte da manhã da primeira e terceira segunda-feira de cada mês, respectivamente.------- 

----- Pelos Grupos Municipais do P.S.D. e C.D.S./P.P. foi apresentado um voto de protesto  

que aqui se reproduz: “Na sequência do lançamento da Sociedade Anónima “ Ilhas de Valor “  

e das declarações a propósito efectuadas pelo Sr. Secretário Regional da Economia, não  
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pode a Assembleia Municipal das Velas deixar de emitir a sua posição tendo em conta a  

gravidade das mesmas. 

O Governo Regional dos Açores, admitiu ao fim de dez anos, e de modo próprio, a falência da 

sua política económica, ao constatar a evidência das disparidades regionais, e ao propor 

corrigi-las através do projecto “ Ilhas da Coesão“. 

Uma vez lançado, com pompa e circunstância, este projecto foi contemplado no plano e 

orçamento para 2006, com cinco milhões de euros para a Ilha de S. Jorge. 

A coesão supostamente desejada, foi esclarecida de modo infeliz pelo Sr. Secretário Regional 

da Economia, que transformou as “ Ilhas da Coesão “ numa sociedade anónima denominada “ 

Ilhas de Valor “, onde se desvaneceram os cinco milhões de euros aprovados no orçamento, e 

onde a coesão em S. Jorge deixa de ser necessária em 2006, passando de cinco milhões de 

euros para zero. 

Nas lamentáveis declarações que se seguiram o Sr. Secretário Regional da Economia 

explicou o inexplicável, as assimetrias regionais combatidas por decreto, são apenas de 

circunstância e para serem geridas politicamente, num acto de ilusionismo político onde a 

coesão deixa de ter  valor e o compromisso orçamental deixa de ter  significado. 

Assim, reconhecendo a justiça da indignação dos Jorgenses, e a pertinência dos inúmeros   

protestos da Sociedade Civil Açoriana, a Assembleia Municipal das Velas protesta, pela forma 

injusta e discriminatória  como foi tratada a Ilha de S. Jorge, em todo o processo que deu 

origem à Sociedade Anónima “ Ilhas de Valor”, e espera do Governo Regional o cumprimento 

dos seus compromissos orçamentais e políticos, em defesa dos interesses da ilha de S. 

Jorge, e de uma efectiva coesão e correcção das assimetrias regionais.”----------------------------- 

----- O membro desta Assembleia Manuel Soares da Silveira pediu a palavra para afirmar que 

as palavras do Senhor Secretário tinham sido mal compreendidas pelos membros daquelas 

bancadas, e que não era intenção do Governo Regional deixar a ilha de S.Jorge fora daquela 

Sociedade, e que em nada se alteravam as verbas previstas para S. Jorge para o ano 2006. 

disse ainda que no dia 01 de Março de 2006, haveria uma sessão de esclarecimento no 

Auditório Municipal com a presença do Senhor Secretário Regional.----------------------------------- 

----- Após mais algumas considerações, foi este Voto de Protesto posto à votação tendo 

 sido aprovado com 12 (doze) votos das bancadas proponentes e 9 (nove) votos contra da 

Bancada do Grupo Municipal do P.S.---------------------------------------------------------------------------- 
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----- Pelo Grupo Municipal do C.D.S./P.P. foi apresentado um voto de congratulação que a 

seguir se transcreve: “Na sequência da deslocação efectuada pela Assembleia Municipal para 

participação na Bolsa de Turismo de Lisboa e para visita ao Município de Almada, e de cuja 

delegação o CDS /PP participou, deseja este partido efectuar algumas considerações. 

Relativamente à  participação do Município das Velas na BTL em conjunto com os restantes 

Municípios do Grupo Central, o CDS / PP considera que a mesma constituiu um sucesso 

altamente relevante no que diz respeito, à divulgação do Município das Velas e da Ilha de S. 

Jorge e sobretudo à participação do público no Stand,  seguramente um dos mais visitados da 

feira.  

O interesse revelado pela comunicação social regional, sempre tão afastada dos nossos 

acontecimentos, e que efectuou uma cobertura permanente das actividades deste stand, 

dando ao Município das Velas e à Ilha de S. Jorge um “ tempo de antena “ nada habitual, 

tornou esta participação visível para todos os Velenses, e constitui também um elemento de 

apreciação que deve ser realçado. 

A visita ao Município da Almada a convite do Sr. Presidente da Assembleia Municipal de 

Almada, constituiu um momento particularmente útil e enriquecedor para todos os 

participantes, no que diz respeito à troca de experiências e ao conhecimento de realidades 

diversas, sendo de realçar a amabilidade da recepção de que foi alvo a comitiva de Velas por 

parte dos nossos anfitriões da cidade de Almada. 

Assim, o CDS/PP congratula-se pelo sucesso da presença do Município na BTL e da visita ao 

Município de Almada, bem como com a participação da Assembleia Municipal nestes 

eventos.”----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Após algumas considerações dos presentes, foi este Voto de Congratulação posto à 

votação, tendo sido aprovado por maioria com 12 (doze) votos dos Grupos Municipais do 

C.D.S./P.P. e P.S.D. e 9 (nove) abstenções do Grupo Municipal do P.S., que justificaram o 

seu sentido de voto pelo facto de não terem estado presentes no evento.-----------------------------  

----- De seguida o Senhor Presidente da Assembleia leu toda a correspondência recebida.------ 

----- No período antes da Ordem do Dia foram trocadas algumas opiniões pelos presentes 

sobre a actual situação do Concelho.----------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor deputado municipal Manuel Soares da Silveira questionou o Senhor Presidente 

da Câmara em exercício sobre o ponto da situação do projecto da Escola das Manadas, sobre 
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o P.T. de Entre Morros e sobre o montante já despendido na obra de recuperação da Praça 

Velha.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em resposta o Senhor Presidente da Câmara em exercício disse que em principio no mês 

de Abril se iriam iniciar os contactos com os empreiteiros  para a realização das obras na 

Escola das Manadas.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação ao P.T. de Entre Morros disse que o mesmo seria, em principio, colocado no 

mês de Abril.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quanto ás despesas já realizadas nas obras da Praça Velha disse que não tinha presente 

os dados e que os mesmos lhe seriam remetidos por escrito.---------------------------------------------

----- O Senhor deputado municipal Luís Virgílio Sousa Silveira questionou o Senhor Presidente 

da Câmara em exercício sobre a actual situação do Parque Industrial das Levadas, 

nomeadamente, em relação aos critérios de adjudicação dos novos lotes e asfaltagem dos 

arruamentos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara em exercício disse que não tinha presente a informação 

necessária, ficando de remeter por escrito estas informações.-------------------------------------------- 

----- Iniciado o período da Ordem do Dia a pedido do Executivo Camarário foi agendado, 

depois de aprovado por unanimidade, o ponto 4. Indicação de três dos Membros da 

Assembleia Municipal para integrarem o Conselho Municipal de Juventude.------------------------- 

----- Iniciado o período da Ordem do Dia e em referência ao primeiro ponto da Ordem de 

Trabalhos, Criação da Comissão para a Revisão do Regimento da Assembleia Municipal  

das Velas o Senhor Presidente da Mesa explicou haver a necessidade de se criar esta 

comissão no sentido de adequar aquele Regimento à nova composição desta Assembleia.----- 

----- O Grupo Municipal do P.S.D. apresentou uma proposta de constituição da Comissão  

onde se incluem os membros desta Assembleia Manuel Fernandes Lopes Ávila, António 

Oldemiro das Neves Pedroso, Honorato Manuel Bettencourt da Silveira, Abel Jorge Igrejas 

Moreira e Virgínio Manuel Fonseca da Silveira.--------------------------------------------------------------- 

----- Após algumas considerações dos presentes, o Senhor Presidente da Mesa pôs 

esta proposta à votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.--------------------------- 

----- O ponto dois da Ordem de Trabalhos,  Apreciação, Discussão e Votação do Projecto de 

Regulamento do Conselho Municipal de Juventude, foi apresentado pela Senhora Vereadora 

Maria Isabel Góis Teixeira.------------------------------------------------------------------------------------------ 
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----- No uso da palavra a Senhora Vereadora disse que a apresentação deste documento se 

justificava pela necessidade de regular o Conselho Municipal da Juventude, criado pela 

importância que para esta Câmara assumia a juventude no Conselho. Disse que o Conselho 

era uma entidade no âmbito Municipal com funções de natureza consultiva no âmbito da 

política da Juventude.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Após algumas considerações dos presentes, o Senhor Presidente da Mesa pôs esta 

proposta à votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.---------------------------------- 

----- Em relação ao ponto três da Convocatória, Apreciação, Discussão e Votação do 

Regulamento do Conselho Municipal de Segurança, o Senhor Presidente da Assembleia 

explicou que a apresentação deste documento visa dar cumprimento ao estipulado na Lei n.º 

33/98, de 18 de Julho e tem funções de natureza consultiva, de articulação, informação e 

cooperação no âmbito da Segurança municipal.-------------------------------------------------------------- 

----- Depois de algumas considerações dos presentes, foi este documento posto à votação, 

tendo sido aprovado por unanimidade.--------------------------------------------------------------------------

----- O ponto quatro, Indicação de três dos Membros da Assembleia Municipal para integrarem 

o Conselho Municipal de Juventude, foi posto à discussão, tendo sido apresentados e 

aprovados por unanimidade, os nomes dos membros Rui Jorge Teixeira Moreira, Abel Jorge 

Igrejas Moreira e Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante.------------------------------------------- 

----- Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão 

da qual se lavrou a presente acta que vai ser assinada por mim Manuel Fernandes Lopes 

Ávila, 1º Secretário e pelo Sr. Presidente José Gaspar Amaral Pereira.-------------------------------- 

 

 

____________________________________________ 
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